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省省城城东东部部将将添添综综合合国国际际医医院院
港沟附近新建的传染病医院也即将开工

本报记者 刘雅菲 王皇
实习生 李粟 邢小双

8日下午是济南市政协委员
报到的时间，在报到过程中，记
者采访了济南市政协委员、济南
市卫生局长贾堂宏。怎么均衡济
南市的医疗资源？公立医院改革
进展如何？失独家庭补助今年是
否会提高？就这些问题，贾堂宏
一一进行了解答。

完善医疗资源

多医院要搬迁

“我们家这边随着楼盘的开
发建设，周边居民越来越多了，
但是医院太少，看病还得往市区
跑，不方便。”市民宋女士家住唐
冶片区，她所提出的这个问题，
济南市相关部门已经注意到了。

贾堂宏说：“东部新区马上
要崛起，东区医疗资源相对稀疏
的问题要解决好，将在这里建设
一座国际综合医院，高新区正在
落实。”记者从高新区管委会了
解到，新建的国际综合医院位于
汉峪片区。

传染病医院也将重新选址
建设。据济南市传染病医院相关

工作人员介绍，新址拟设在港沟
镇，目前正在进行环境评估，如
果环评能够通过，会尽力完善各
种手续，尽快开工建设。

此外，贾堂宏表示，济南市
中医院将搬到西部新区，济南西
站附近也将和省立医院合作建
立一个新的综合性医院，长清区
人民医院要迁往长清区大学科
技园，济南市精神卫生中心也将
扩大规模，地址定在历城区。

失独家庭补助

很快落实提高

“对失独家庭提高补助很快
就会落实。”采访中，谈到失独家
庭补助时，贾堂宏表示。

据了解，济南市失独家庭夫

妻的特别扶助金标准去年刚刚
进行了调整，为每人每月400元。
济南市的部分县区，在此基础上
也有所提高。“济南各个区根据
经济情况有所不同，市中区现在
已经提得很高，达到600元。济南
市的基线要超过国家最低标准，
而且这一标准每年都会调整。”
贾堂宏说。

济南市卫计委相关工作人
员表示，目前，山东省、济南市两
级都在积极提高失独家庭的补
助标准，济南市此次具体提高到
多少，还要等山东省的相关标准
出台。

市级公立医院

也将进行改革

去年9月，济南启动了县级
公立医院改革，县级医院的院长
也在去年年底摘掉了“官帽”。市
级公立医院改革又进展如何呢？

贾堂宏表示，关于市级的
公立医院改革，中央已经通过
了《关于城市公立医院综合改
革试点的指导意见》，但国家卫
计委还没有下达。在这项工作
上，济南已经做好了充分的准
备。

“目前，基本用药目录已经
在公立医疗机构实施，绩效考
核正在测算，竞争上岗也在进
行中。此外，院长的摘官帽、去
行政化还在研讨当中。”贾堂宏
表示，在第一批试点中，济南将
拿出几家医疗机构来争取国家
的试点。

政协委员倡导“无烟两会”
本报记者 刘雅菲 王皇

8日下午，参加济南市政协
十三届四次会议的政协委员正
式报到，不少委员都选择了公交
或步行抵达报到地。

不少委员都注意到，贵友大
酒店报到的现场大厅里立着3张
禁烟宣传海报。“以前就是一些
小的放在桌上的牌子，今年做得
很大，很醒目。”刘希海委员说。
记者看到，酒店正门正对的禁烟
海报是领导干部带头在公共场
所禁烟的通知，而另外的两张禁
烟海报则图文并茂，详细介绍了
烟草制品的有害成分和烟霾的
危害。

阮师漫说，在人大代表和政
协委员的文件袋中，都有一份

“无烟两会”的倡议书。倡议书中
提到，代表和委员在会议场所、
驻地场所、室内完全禁烟。所有
代表和委员做到在会议场所、驻
地场所及其他公共场所不吸烟、
不敬酒，及时劝阻和制止他人违
规在会议场所、驻地场所及其他
公共场所吸烟的行为。同时，拒
绝烟草广告、促销和赞助行为，
主动接受群众监督和舆论监督。

市政协委员、市疾控中心副
主任阮师漫是这组宣传展板的
幕后策划人。她说，“就是想用代
表和委员们的带头作用，积极推
进在公共场所禁烟。” 8日，在济南舜耕会堂，委员报到现场的大幅禁烟宣传画格外引人注目。 本报记者 王媛 摄
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